

СОДЕРЖАНИЕ

Основные события и итоги деятельности Камчатского краевого отделения Русского географического общества (предисловие главного редактора).....	5
---	---

СТАТЬИ

В. А. Дроздин, Н. А. Малик, Я. Д. Муравьев, А. А. Овсянников. Началось извержение вулкана Кизимен (Центральная Камчатка).....	7
Г. А. Карпов. Уникумы природы Камчатки.....	12
Л. И. Лапшин. К вопросу о древних оледенениях Камчатки.....	18
Д. Ф. Ефремов, Н. С. Карпухин, Г. А. Лазарев. Опыт интродукции некоторых видов древесных растений на Камчатку за последние пятьдесят лет.....	28
Е. Г. Лобков. Стеллеров баклан <i>Phalacrocorax perspicillatus</i> Pallas, 1811: что мы знаем о нём сегодня?.....	41
В. Е. Пинигин. Особенности экологии пчёл на Камчатке.....	61
П. П. Беккеров, В. М. Зиняков. Традиции и технологии: обсидиановые наконечники «Ительмен-Кловис».....	67

ЗАМЕТКИ

А. П. Пирагис. Топонимика Петропавловска-Камчатского и его окрестностей.....	77
Л. И. Лапшин. Дюны на Камчатке.....	91
В. Е. Быкасов. Чозения, или ива-корейка, на Камчатке.....	93

ГИПОТЕЗЫ

Р. Н. Сиволобов. По следу берингийского барса.....	95
Г. П. Яроцкий. Как и зачем лосось находит родную реку? (Геоэкологическая гипотеза о хоминге тихоокеанского лосося).....	108

СООБЩЕНИЯ

А. П. Никаноров, Е. С. Власов. О режиме гейзера в кальдере вулкана Узон (Кроноцкий заповедник).....	117
Е. М. Верещага, И. В. Витер. Остров Матуа: последствия цунами 2006 г. и извержения вулкана Пик Сарычева 2009 г. (Из наблюдений участников Камчатско-Курильских историко-географических экспедиций в 2007–2009 гг.).....	121
И. В. Мелекесцев. Комментарий ученого к статье Е. М. Верещаги и И. В. Витер «Остров Матуа: последствия цунами 2006 г. и извержения вулкана Пик Сарычева в 2009 г. (Из наблюдений участников Камчатско-Курильских историко-географических экспедиций в 2007–2009 гг.)».....	132
А. А. Смышляев. Надгробный памятник В. И. Семенову на Камчатке.....	134
М. Я. Жилин. Долина гейзеров приняла свою первооткрывательницу.....	136
Состоялись XXVIII Крашенинниковские чтения.....	139
Доклад Г. А. Карпова. История вулканологических исследований на Камчатке.....	141

ХРОНИКА

ПРОТОКОЛ № 1 общего собрания Камчатского краевого отделения Всероссийской общественной организации «Русское географическое общество».....	150
---	-----

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ И ЮБИЛЕИ

К 75-летию Георгия Павловича Яроцкого.....	154
--	-----

ПАМЯТИ ПЕРВОПРОХОДЦЕВ КАМЧАТКИ

Г. Н. Чуян.....	158
Е. В. Гропянов.....	160
А. И. Цюрупа.....	163

CONTENTS

Basic events and results of the Kamchatka Regional Branch of the Russian Geographical Society (Preface of the editor-in-chief).....	5
---	---

ARTICLES

V.A. Droznin, N. A. Malik, Ya. D. Muraviev, A. A. Ovsyannikov. The eruption of Kizimen volcano (Central Kamchatka) has started.....	7
G. A. Karpov. The unique of Kamchatka's nature.....	12
L. I. Lapshin. On former glaciations of Kamchatka.....	18
D. F. Efremov, N. S. Karpukhin, G. A. Lazarev. Experience on introduction of some species of woody plants to Kamchatka for the past 50 years.....	28
E. G. Lobkov. Steller's cormorant <i>Phalacrocorax perspicillatus</i> Pallas, 1811: What do we know about it?.....	41
B. E. Pinigin. Some features of ecology of bees in Kamchatka.....	61
P. P. Bekkerov, V. M. Zinyakov. Traditions and technology: Itelmen-Klovis obsidian arrow-heads.....	67

SHORTWRITES

A. A. Piragis. Toponymy of Petropavlovsk-Kamchatsky and adjacent areas.....	77
L. I. Lapshin. Dunes in Kamchatka.....	91
V. E. Bykasov. Chosenia or Korean willow in Kamchatka.....	93

HYPOTHESES

R. N. Sivolobov. Follow arctic leopard's tracks.....	95
G. P. Yarotsky. How and why does salmon find its home river? (A geoecological hypothesis for the homing of the Pacific salmon).....	108

REPORTS

A. P. Nikanorov, E. S. Vlasov. On the eruptive behavior of the geyser in the caldera of Uzon volcano (Kronotsky reserve).....	117
E. M. Vereshchaga, I. V. Vitter. Matua Island: effects of the 2006 tsunami and the 2009 eruption of Pik Sarychev volcano (Observations of participants of the 2007—2009 Kamchatka-Kurile historic-geographical expeditions).....	121
I. V. Melekestsev. Comments of the scientist to «Matua Island: effects of the 2006 tsunami and the 2009 eruption of Pik Sarychev volcano. (Observations of participants of the 2007—2009 Kamchatka-Kurile historic-geographical expeditions)».....	132
A. A. Smyshlyaev. Grave-stone to V. I. Semenov in Kamchatka.....	134
A. A. Zhilin. The Valley of Geysers has sheltered its discoverer.....	136
The XXVIII Krashenninnikov reading.....	139
G. A. Karpov's report. History of volcanological investigations in Kamchatka.....	141

CHRONICLES

PROTOCOL 1 of the Kamchatka Branch of the Russian Geographical Society's general meeting.....	150
---	-----

MEMORIAL DATES AND ANNIVERSARIES

To the 75-anniversary of Georgy P. Yarotsky.....	154
--	-----

TO THE MEMORY OF PIONEERS OF KAMCHATKA

G. N. Chuyan.....	158
E. V. Gropyanov.....	160
A. I. Tsyurupa.....	163